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«Здоровецкий 
перекрёсток» собирает 
детей и взрослых
Ровно год назад в с. Здоровец начал работу стадион 
«Здоровецкий перекресток». Поле стадиона стало 
местом, где проводятся соревнования как 
сельского, так и районного масштаба.
Стадион не пустует даже зимой, а с наступлением весны 

становится любимым местом спортивного отдыха молоде-
жи. В течение всех летних месяцев не прекращалась работа 
по благоустройству стадиона — на прилегающих газонах и 
клумбах высадили цветы, по периметру — саженцы сосны. 
Травяное покрытие футбольного и волейбольного полей ре-
гулярно подстригали, обновлялась разметка. На «Здоровец-
ком перекрестке» в качестве украшения поставили декора-

тивную бревенчатую избушку, которая служит местом отды-
ха для детей и взрослых. 

Соб. инф.

Чёткая работа на полях
Хлеборобы филиала №2 ОАО «Орловские 

черноземы» уверенно завершают жатву. С 4740 

гектаров посевной площади хлеба практически 

сняты при средней урожайности 35 центнеров с 

гектара. Осталось обмолотить гречиху на трехстах 

гектарах.

Как гласит пословица: одной рукой жни, другой сей. Ди-

ректор филиала №2 В.В. Введенский рассказал, что механи-

заторы  приступили к севу озимых. Уже подготовили под 

озимые 2000 из запланированных 2600 гектаров. Сев ведет-

ся двумя импортными сеялками. Приступили также к копке 

сахарной свеклы. За день убрали эту культуру на 50 гекта-

рах, урожайность составила более 300 центнеров с гектара. 

В общем, работа кипит. Коллектив ответственно и добросо-

вестно подходит к решению задач на всех этапах уборочной 

страды.

   Глядя на слаженную работу на жатве, на токах и на севе, 

душа радуется. И, конечно же, в этой четкой работе большая 

заслуга В.В. Введенского, обладающего хорошими органи-

заторскими способностями и умением настроить коллектив 

на решение самых сложных задач.

Сергей ЕФРЕМОВ. 

Скоро новоселье
В Корсаково близится к завершению строительство 

здания отделения федерального казначейства.

По словам прораба строительного объекта Л.И. Башкуно-
ва, в настоящее время завершаются внутренние отделочные 
работы. Благоустраивается территория вокруг здания: от-
сыпаны пешеходные дорожки, уложен бордюр. В ближайшее 
время будет уложен асфальт.

Конкретный срок сдачи объекта в эксплуатацию прораб 
не назвал, но по всему видно, что новоселье корсаковские 
казначеи справят очень скоро, а в райцентре еще одним кра-
сивым зданием станет больше.

Соб. инф.

Так, в ООО «Восход» четыре экипажа 
комбайнеров провели уборку качест-
венно и в отведенные сроки. Было уб-
рано более 800 гектаров зерновых, на 
очереди —150 гектаров гречихи. Луч-
ший намолот у опытного комбайнера 
С.А. Минакова — около 700 тонн зерна. 
Совсем немного ему уступают другие 

участники жатвы — В.В. Митин, 
В.А. Багров. 

Озимые в хозяйстве разместят на 
полутора тысячах гектаров. Почву под 
предстоящий сев готовит Н.А. Деняев; 
он работает на тракторе «К-700» в сце-
пе с широкозахватным дискатором.

Соб. инф.

К севу готовы
Завершившие жатву хлебов комбайнеры района в ближайшие дни 

приступят к обмолоту гречихи и рапса. Что касается валового сбора 

зерна, то в этом году наибольшая урожайность наблюдалась на полях 

СПК «Нерусса», ООО «Восход», ТнВ «Шумаков и Ко», ООО «Агрофест-

Домаха».

Игры начались еще в мае и завер-
шатся в конце сентября. 

В финале оказались четыре коман-
ды, среди которых и кромские футбо-
листы.

Кромчане принимали у себя залего-
щенскую районную команду. Игра про-
шла на стадионе «Олимп». Команды 

сыграли со счетом 6:1 в пользу кром-
ских футболистов.

С ответным матчем команда Кром-
ского района прибыла в Залегощь. 
Кромчане ни на минуту не сомневались 
в победе. Игра была очень напряжен-
ной, но кромская команда смогла побе-
дить соперника со счетом 3:2.

В районе очень надеются, что финаль-
ный матч состоится именно в Кромах.

Соб. инф.

Провинциальные 
звёздочки
В районном Доме культуры прошел конкурс 

детского вокального творчества «Звездочка 

провинции». В нем приняли участие мальчишки и 

девчонки из сел и деревень района.

Жюри столкнулось с непростой задачей: все номера ока-
зались яркими и незабываемыми. Именно поэтому при-
шлось учредить несколько номинаций.

В номинации «Лучшее исполнение эстрадной песни» по-
бедителями стали дуэты из Ушаковского и Ярищенского 
сельских домов культуры.

Лучшими среди самых юных участников были признаны 
Илья Рыбин и Аня Новикова.

В номинации «Сохранение народных традиций» был от-
мечен дуэт Светы Черновой и Юли Агутиной. 

Бурю аплодисментов сорвал неоднократный победитель 
районного конкурса «Утренняя звезда» Сайдаш Кайсаров 
своей залихватской пляской во время исполнения песни 
«Выйду на улицу». 

Самой артистичной участницей конкурса стала Настя Га-
зукина. Песня «Маленькая страна» в ее исполнении особен-
но понравилась зрителям. Игорь Гревцев получил приз зри-
тельских симпатий. А Жанна Мосичук победила в номина-
ции «Оригинальность исполнения». В октябре Жанна будет 
представлять Колпнянский район на областном конкурсе.

Все победители были награждены дипломами. 
Массу впечатлений юные таланты подарили в этот день и 

взрослым, и детям.
Соб. инф.

Кромские футболисты 
стали лучшими 
На протяжении нескольких месяцев в области проходит первенство  

среди  районных  команд второй  группы  X традиционного футбольного 

турнира   под общим названием «Дружба-2008».  В первенстве 

принимают участие 28 команд со всей области.

Мама-милиционер
— Моя мама — милиционер! — с гордостью говорит 
пятилетняя Алина Ноздрунова. Мальчишки и 
девчонки из детсадовской группы с восхищением, 
но и с опаской поглядывают на форму Юлии 
Вячеславовны. Однако, заметив ее добрую улыбку, 
отвечают ей тем же.
Ноздрунова работает инспектором по борьбе с правона-

рушениями в сфере потребительского рынка и исполнения 
административного законодательства ОВД по Болховскому 
району третий год.

Стать милиционером никогда не мечтала.  Окончив Ор-
ловский технический университет, получила мирную про-
фессию социолога. Когда ей предложили попробовать свои 
силы на поприще борьбы с преступностью, решила: «Почему 
бы нет?». 

Пришлось многому учиться. Изучение законов, поправок, 
комментариев к ним, а еще потребительского рынка, зна-
комство с работой торговых точек городских и сельских на-
селенных пунктов увлекло Юлию. Большую помощь в освое-
нии специальности оказали коллеги. Помогали консультаци-
ями, советами. Работа понравилась. Она почувствовала 
свою необходимость, способность помочь людям. Результа-
ты ее служебной деятельности тоже радовали: значительно 
увеличилось число выявленных правонарушений.

Это заметило начальство и предложило Юлии исполнять 
обязанности дознавателя. И здесь она не подвела. В том, 
что Болховский район вышел на первое место в области по 
количеству направленных в суд уголовных дел и уже на про-
тяжении трех месяцев прочно удерживает достигнутый ре-
зультат, есть заслуга и Ноздруновой. Сейчас Юлия получает 
специальное образование — является студенткой заочного 
отделения Орловского юридического института МВД.

Соб. инф.

Процесс производства на Болхов-
ском сыродельном заводе длительный: 
80 дней проходит со дня закупки моло-
ка до поступления готовой продукции в 
сеть магазинов, и трудоемкий: около 
десяти операций обязательны в техно-
логической схеме сыроварения. А 
сколько людей в этом задействовано!  
Водители доставляют молоко-сырье на 

предприятие. Специалисты лаборато-
рии химико-бактериологического ана-
лиза «рассекречивают» состав молока, 
определяют жирность, кислотность, 
плотность, механическую загрязнен-
ность.

Аппаратчик Н.Е. Федорова направ-
ляет поступившее сырье по участкам 
производства.  

 Нормализация жирности молока — 
следующий этап сыроварения. Здесь 
за старшего — мастер заслуженный 
работник перерабатывающей промыш-
ленности М.Е. Ефремова. Ей хорошо 
известны все тонкости производствен-
ного процесса, ведь ее трудовой стаж 
на предприятии 35 лет. 

 Она успевает контролировать и все 
остальные участки производства. Обя-
зательно заглянет в сырохранилище, 
где лелеют и пестуют каждую головку: 
перевернут с боку на бок, в нужный 
срок помоют, обсушат, обвеют. И за 
микроклиматом проследят. 

Вот и получается в итоге сыр вкус-
ным да духмяным.

Соб. инф.

Сыр — к столу господин
Выбор сыра на прилавках магазинов для болховчан давно перестал 

быть проблемой: продукция только местного завода представлена 

семью наименованиями. И надо отдать должное, покупатели давно 

оценили ее качество. Пользуется спросом российский и пошехонский 

сыры. Кто-то отдает предпочтение костромскому или эстонскому. 

Другим нравится обезжиренный.

Заслуженные 
учителя города
Учителя ливенских школ стали 
обладателями четырех почетных 
грамот и двух дипломов в 
конкурсе лучших педагогических 
кадров области.
Почетными грамотами губернатора 

с выдачей премий в размере 50 тыс. 
рублей были награждены педагог до-
полнительного образования Дома дет-
ского творчества З.В. Воробьева, тре-
нер-преподаватель детско-юношеской 
спортивной школы В.Н. Гринев, учи-
тель-логопед начальной школы — дет-
ского сада №19 Т.А. Тарасова, музы-
кальный руководитель центра развития 

ребенка — детского сада №18 Е.Н. Ша-
талова. Дипломами губернатора с вы-
дачей денежных премий в размере 200 
тыс. рублей награждены городская 
станция юных техников и профессио-
нальное училище №4.

Праздничную 
службу 
возглавил 
владыка
28 августа во всех православных 
храмах отмечался праздник 
Успения Пресвятой Богородицы. 

Прошли торжественные 

богослужения в церквях 

г. Ливны, в том числе в 

центральном городском храме 

Св. Георгия Победоносца.

В праздничной литургии в церквях 
г. Ливны участвовало духовенство Ли-
вен и Орла. Празднество возглавил 
епископ Орловский и Ливенский Иеро-
ним. Для удобства прихожан служба 
проходила на площади перед храмом 
Св. Георгия Победоносца. Чтобы все 
желающие смогли присутствовать на 
ней, на площади установили передвиж-
ной алтарь.

Соб. инф.

Настоящий 
народный учитель
Имя Людмилы Валентиновны Ревякиной в 

педагогическом сообществе района широко 

известно: вот уже тринадцать лет она директор 

Евлановской основной школы, с 1973 года здесь же 

преподает математику.

Эта школа одной из первых  в районе начала внедрять ин-
новационные здоровьесберегающие технологии в обучении 
и воспитании. И вот уже несколько лет коллектив  учителей 
и учащихся работает по теме «Я — в мире, мир — во мне». 
Проблема воспитания толерантной, образованной  лично-
сти,  живущей в согласии с собой и окружающим миром, 
оказалась по силам евлановцам, потому что они единомыш-

ленники, люди творческие. А их директор Людмила Вален-
тиновна — генератор всех идей, организатор и непосредст-
венный участник всех школьных дел. И только  ей одной из-
вестно, да еще ее семье, чего стоило привести школу в те-
перешнее состояние, сплотить коллектив педагогов.

А результат ее работы — глубокое уважение коллег и лю-
бовь учеников, бывших и настоящих.

Еще есть одна черта в характере Ревякиной — сострада-
ние, неравнодушие к окружающим. Об  этом вам расскажет 
каждый житель деревни.

В канун нового учебного года Людмила Валентиновна на-
граждена нагрудным знаком «Почетный работник общего 
образования Российской Федерации». Она — настоящий 
народный учитель.

Лариса ШВЕЦОВА.

Идёт подготовка к зиме
Вопрос о подготовке к новому отопительному 
периоду обсуждался на совещании в районной 
администрации с главами   сельских поселений, 
руководителями служб и управлений. Вел 
совещание замглавы райадминистрации 
И.В. Прилепский. 
  Глава городского поселения  В.С. Петрашов  отметил,  

например, что на балансе ООО «Теплосервис»  находятся 
пять котельных.  Котельная молочно-консервного завода 
также подает тепло жителям поселка. Подготовка котель-
ных и оборудования не вызывает озабоченности, а вот рас-
четы за поставленные еще в прошлом отопительном сезо-
не энергоресурсы — проблема номер один. В этой ситуа-
ции, как отметил В.С. Петрашов, необходимо активнее за-
ниматься созданием товариществ собственников жилья, 
что позволит самим жильцам  более экономно подходить к 
расходованию  средств. Нужно также убеждать население в 

необходимости установки счетчиков на тепло и воду, что 
даст положительный эффект. И все же докладчик не смог 
дать конкретного ответа на вопрос, из каких источников бу-
дет погашен долг.

   И.В. Прилепский подверг критике администрацию по-
селка за недостаточную активность в решении вопросов по 
переселению граждан из ветхого жилья и капитальному ре-
монту многоквартирных домов по программе 2008 года. 
Деньги на счете поселковой администрации есть, но осва-
иваются медленно.

В отчете глава Русско-Бродского сельского поселения 
С.Л. Круподеров  отметил, что котельные к 15 сентября бу-
дут готовы. Беспокоят его больше долги, оставшиеся от 
прошлого отопительного периода: за газ — 453 тыс. руб-
лей, за электроэнергию — 284 тыс. рублей.

Словом, к началу отопительного периода предстоит ре-
шить еще немало проблем.

В. АНДРЕЕВ.

О работе административной комис-
сии доложила и.о. секретаря комиссии 
С.А. Черникова.

В текущем году административной 
комиссией было проведено восемь 
заседаний, на которых рассмотрено 
111 административных дел. Оштра-
фованы 44 человека, общая сумма 
штрафов составила 20770 руб., ос-
тальных нарушителей предупредили. 

За соответствующий период про-
шлого года административной ко-
миссией было проведено семь засе-
даний, на которых рассмотрено 65 
административных дел. К админист-
ративной ответственности в виде 
штрафа было привлечено 34 челове-
ка. Взысканная сумма составила 
16650 рублей. Исходя из анализа на-
званных цифр следует признать, что 

работа в этом году существенно ак-
тивизировалась.

Вторым был рассмотрен вопрос о 
работе муниципального унитарного 
предприятия «Аптека № 27» по обеспе-
чению лекарственными средствами на-
селения района. Заведующая аптекой 
Н.Н. Бычкова проинформировала уча-
стников совещания об изменениях в 
порядке финансирования и смене по-
ставщика лекарственных средств.

В 2008 году товарооборот предпри-
ятия снизился, из 250 льготников толь-
ко 190 обращались к врачам за льгот-
ными рецептами.

Ирина ФИЛАТОВА.

Рабочее совещание
На очередном совещании, проведённом главой района С.Я. Яценко, 

было рассмотрено два вопроса.

В школу — 
по хорошей 
дороге
К началу учебного года 
отремонтирован участок дороги 
до Гнилушинской школы 
протяженностью около трех 
километров.
Отрезок от поворота на Гнилушу с 

трассы Глазуновка — Богородское и по 
самой деревне уже много лет требовал 
капитального ремонта. Однако не было 
денег. Но в связи с переводом старше-
классников Богородской средней шко-
лы в гнилушинскую и необходимостью 

доставки автобусом учеников и учите-
лей средства были выделены.

Работы по капремонту проводились 
силами Глазуновского и Кромского до-
рожных участков. Глазуновские дорож-
ники провели все подготовительные 
работы, а кромские заасфальтировали 
полотно.

Соб. инф.

Всё для — 
читателей
В Глазуновской поселковой 
библиотеке оформлена и 
действует выставка под 
названием «Имена и даты 
месяца». На ней представлены 

литературные произведения 
авторов-юбиляров. Среди них 
можно назвать Г. Скребицкого, 
воспевавшего природу, и автора 
рассказов о войне, о детях 
Л. Пантелеева ( в этом году 
отмечается 100 лет со дня его 
рождения).
В дни летних каникул была оформле-

на книжная выставка «Океан познания 
широк», на которой представлены кни-
ги писателей, изучаемых в рамках 
школьной программы.

По словам главного библиотекаря В. Хе-
рувимовой, летом частыми гостями в биб-
лиотеке были ученики начальных и средних 
классов. Их интересовали книги о природе, 
войне, историческая литература.

А. ВИКТОРОВ.

— В администрации рай она со-
здан постоянно дей ствующий штаб 
по подго товке объектов к работе в 
осенне-зимний период. В службах 
имеются планы и графики работ. В 
текущем году проводится значи-
тельный объем работ по переводу 

трех котельных на газовое топливо: 
Протасовского дома ветеранов (два 
здания), Краснозоренского детского 
сада. Ввод их в эксплуатацию плани-
руется в ближайшее время.

Продолжается прокладка уличного 
газопровода в населенном пункте 

Прота сово и подключение жилых домов 
к газоснабжению.

Еще один важный шаг в газификации 
района — строительство внутрипоселко-
вых газовых сетей в селе Медвежье, ко-
торое начнется после проведения тор-
гов и выбора подрядной организации. 

В настоящее время жилой сектор по-
селка Красная Заря полностью пере-
веден на поквартирное газовое отопле-
ние. Разработаны и доведены до пред-
приятий лимиты на потребление элект-
роэнергии и газа.

Соб. инф.

К зиме готовы
Важным показателем работы учреждений, служб, ведомств, 

муниципальных об разований является их готовность к нор мальному 

функцио нированию в осенне-зимний период. О го товности объектов 

народно-хозяйствен ного комплекса, со циальной сферы рай она к 

работе в зим них условиях 2008—2009 годов в интервью районной 

газете рассказал первый замести тель главы района В.Н. Брежнев.
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Посвятили  
в  первоклассники
В рамках акции «Дорога в школу» в п. Шаблыкино 

прошло праздничное мероприятие «Посвящение в 

первоклассники».

Утром, к девяти часам, первоклассники и их родители 
стали собираться у   поселковой церкви Покрова Божией Ма-
тери. У стен храма протоиерей о. Дмитрий (Кондраш) отслу-
жил молебен Сергию Радонежскому и иконе Пресвятой Бо-
городицы «О прибавлении ума». После  молебна каждому 
первокласснику была вручена иконка с изображением Сер-
гия Радонежского.  Праздник продолжился в районном Доме 
культуры. 

Его работники подготовили и провели представление  для 

юных зрителей «Страна знаний». Герои праздника — Царица 
Знаний, Азбука, Незнайка и Буратино — рассказали о важно-
сти учебы, поздравили детей с Днем знаний и приняли детей 
в первоклассники. 

На празднике присутствовали гости — глава районной ад-
министрации А.Д. Путилин, директор агрофирмы «МаякАг-
ро» Г.А. Бабич, работник ООО «Возрождение» Г.В. Жаркова. 
Все гости поздравили родителей и первоклассников с нача-
лом нового этапа в их жизни. От лица родителей выступила 
М.А. Солдатикова, поблагодарившая организаторов за за-
мечательный праздник. 

В заключение мероприятия глава администрации А.Д. Пу-
тилин вручил каждому из первоклассников набор школьных 
принадлежностей и сладости.

Соб. инф.

Возглавляет универмаг опытный 

торговый работник Р.А. Агашкова. Ас-

сортиментный перечень, составленный 

этой трудолюбивой, активной женщи-

ной, всегда радует разнообразием. В 

продаже есть товары, за которыми се-

ляне раньше ездили в Орел. Кроме 

того, Раиса Алексеевна умеет работать 

с персоналом. Продавцы в универмаге 

приветливы и доброжелательны. Они 

всегда готовы ответить на любой воп-

рос покупателей. Особенно любят по-

купатели продавца Е.С. Манохину. За 

успехи в работе коллектив универмага 

ПО «Новосиль» заслуживал поощрения 

потребительского общества и район-

ной администрации. 

Недавно универмаг был переобору-

дован под магазин самообслуживания. 

Здесь появилось современное обору-

дование. Завезено много новых това-

ров, и теперь даже самые капризные 

покупатели находят себе вещь по душе. 

Ассортимент товаров заведующая уни-

вермагом планирует обновлять регу-

лярно. Новосильцы называют обнов-

ленный универмаг «супермаркетом» и 

готовы бродить здесь часами. Сюда 

приходят не только за покупками, но и 

за положительными эмоциями. 

Соб. инф. 

Покупатели довольны
В райцентре универмаг ПО «Новосиль» по праву считается лучшей 

торговой точкой. Он способен удовлетворить спрос населения разных 

возрастов и социальных групп.

От жатвы — 
к севу
На полях района завершается 

уборочная страда. Поздравления 

с окончанием жатвы принимают 

хлеборобы сельхозпредприятий 

«Теплый бриз», ООО «Золотой 

Орел», ТнВ «Мичуринское», 

ООО «Урицкая МТС».

Средняя урожайность зерновых в хо-
зяйствах колеблется от 30 до 36 цент-
неров с гектара. Самая высокая уро-
жайность — на полях «Теплого бриза»: 
именно это хозяйство наиболее актив-

но внедряет научный подход в земле-
делии. Все работы по жатве проведены 
в комплексе, и после завершения сбо-
ра урожая ТнВ «Мичуринское», ООО 
«Золотой Орел», ООО «Урицкое» при-
ступили к севу озимых.

Здесь учат 
общению
Детскому социально-

реабилитационному центру 

Урицкого района исполнилось 

десять лет.

Здесь проходят курс психологичес-
кого восстановления дети из неблаго-

получной социальной среды. Применя-
емая специалистами центра методика 
основана на музыкальном воспитании.

Музыкальные игры, танцы, пение, 
проведение различных конкурсов (в 
том числе особенно любимого детьми 
караоке), подготовка и участие в дет-
ских праздниках помогают ребятам из-
бавиться от полученных психологичес-
ких травм. За три-четыре проведенных 
в центре месяца дети избавляются от 
замкнутости и зажатости в общении со 
сверстниками и взрослыми, в ходе мно-
гочисленных спортивных игр поправля-
ют физическое здоровье.

Соб. инф.

«Дорога в школу»
По традиции накануне учебного года в районе 

проводится благотворительная акция с целью 

оказания помощи школьникам из 

малообеспеченных и многодетных семей. 

По спискам центра соцобслуживания населения 

таких детей в этом году насчитывается 298, из них 

27 — первоклассники.

На приобретение школьно-письменных принадлежно-
стей администрация района выделила 22 тысячи рублей, 
областное управление социальной защиты населения — во-
семь тысяч рублей, а также одежду и обувь на сумму 49 ты-
сяч рублей. Кроме того, у центра соцобслуживания есть до-
говорённость с руководством ООО «Орёлагропром» об ока-

зании помощи (одеждой) нуждающимся детям на террито-
рии Воронецкого сельского поселения.

По материалам газеты «Сельские зори».

Этому танцевальному коллективу 
исполнилось два года.  Он сумел заво-
евать сердца многих сотен зрителей. В 
июле этого года танцевальная группа 
со своей программой побывала в де-
ревнях Хотимль-Кузменково, Аболма-
сово, поселке Жудре, селах Красные 
Рябинки и Никольском. 

И вот звучит зажигательная музыка. 

Под бурные аплодисменты зрителей и 
крики «браво» на сцене исполняются 
танцы «Жизни берега», «Уличный экс-
трим», «Самбо», «Джайв». Превосход-
ным подарком для поклонников группы 
стал  полюбившийся танец «Румба»  в 
исполнении Ольги Маниной и Павла 
Черкасова. 

Прошедший концерт показал ог-

ромное желание участников группы 
радовать зрителей новыми оригиналь-
ными номерами, исполненными на вы-
соком профессиональном уровне. И 
здесь необходимо сказать, что это ста-
ло возможным благодаря таланту и 
умению работать с детьми руководи-
теля группы О. Маниной. Это она при-
думывает танцы, готовит костюмы и, 
главное, учит ребят быть музыкальны-
ми, пластичными, раскрепощенными. 
А они талантливо воплощают на сцене 
в движении все, чему учит педагог. 

Н. ШВЕДОВ. 

Их концерт — всегда праздник!
Концертный зал районного Дома культуры едва вместил всех 

желающих посмотреть яркое выступление танцевальной группы 

«Fashion Dance».

Готовятся 
к зимовке
В сельхозпредприятии 

«Плоское» продолжается 

заготовка кормов для скота 

на зимний период.

К настоящему времени уже заготов-
лено 25 центнеров к.е. (в том числе по 
три тонны сена) в расчете на одну ко-
рову. С учетом  фуражного зерна к на-
чалу зимне-стойлового периода общий 
запас кормов составит около 30 цент-
неров к.е. на условную голову. Помимо 
выпаса на пастбищах сейчас животные 
получают подкормку из кукурузы и по 

четыре килограмма концентратов. 
Среднесуточный надой составляет 
свыше десяти килограммов молока на 
фуражную корову. С целью определе-
ния продуктивности коров и последую-
щей выбраковки животных, дающих 
молока меньше нормы, проводится 
контрольный учет суточного удоя.

Воспитание  
патриотов
В районе второй год действует 

клуб «Десантник», который 

возглавляет педагог 

В.А. Беликов. Главная цель клуба 

— физическое и военно-

патриотическое воспитание 

подростков.

В клубе проходят обучение 45 ребят 
в возрасте от 14 до 18 лет. Андрей 
Зятьков, Антон Застрялин, Александр 
Масляев, Эльвира Алмаева, Валентина 
Непомнящая занимаются в клубе с 
первых дней его основания. 

Недавно для ребят приобрели но-
вый спортивный инвентарь и пневма-
тическое ружье для проведения сорев-
нований по стрельбе. Для полноцен-
ных занятий членам клуба необходимо 
еще одно пневматическое ружье и пи-
столет, а также форма.

Соб. инф.

 Дружины пожарной 
охраны
В ближайшее время ряды орловских пожарных 

пополнят народные дружинники. На предприятиях 

города формируются подразделения добровольной 

пожарной охраны (ДПО) с целью предупреждения 

пожаров.  

Согласно положению о ДПО основными задачами дру-
жинников станут контроль за соблюдением требований по-
жарной безопасности на своих предприятиях и противопо-
жарная пропаганда. Члены ДПО будут поддерживать в го-
товности к использованию все первичные средства пожаро-
тушения, имеющиеся на предприятии или в организации.

В случае возникновения пожара на производственных 

территориях задача дружинников — до прибытия пожарных 
расчетов ГУ МЧС принять участие в ликвидации огня. Для  
успешного выполнения поставленных задач члены ДПО бу-
дут в обязательном порядке проходить обучение и участво-
вать в пожарно-тактических учениях, проводимых специа-
листами управления государственного пожарного надзора 
ГУ МЧС России по Орловской области. Всех дружинников за 
счет предприятий обеспечат специальной одеждой и снаря-
жением.

Подразделения ДПО (команда, дружина, звено) будут со-
здаваться по решению руководства на предприятиях, неза-
висимо от форм собственности, при численности работаю-
щих более 60 человек и войдут в общую систему обеспече-
ния пожарной безопасности города.

Соб. инф.

В районной 
администрации
 Очередное рабочее совещание провел первый 
заместитель главы района Н.В. Грошев.
О готовности учебных заведений к новому учебному году 

доложил заместитель начальника отдела В.И. Васильков.
Было отмечено, что в период летних месяцев выполнен 

значительный объем ремонтных работ и все школы района 
были готовы первого сентября принять учащихся. Вместе с 
тем есть вопросы, которые не удалось решить в это время. 
Необходимо до 15 сентября завершить ремонт отопитель-
ной системы в Хмелевской начальной школе. В эти же сроки 
следует проверить отопительные котлы в  Алмазовской и 
Прилепской средних школах. Требует косметического ре-
монта фасад Сосковской начальной школы. Основные ре-
монтные работы будут завершены к 15 сентября, и каждое 

учреждение образования подготовит паспорт готовности.
Уже с 1 сентября осуществляется подвоз школьников, со 

2 сентября — организовано горячее питание. 
Подводя итоги рассматривавшегося вопроса, Н.В. Гро-

шев отметил, что до 15 сентября все работы необходимо за-
вершить.

Начальник РОВД С.Н. Кудинов проинформировал, что 
продолжаются операции «Мак» и «Мотоцикл». 

По информации главы Сосковского поселения В.С. Аге-
ева, завершен ремонт крыш двух многоквартирных домов. 

В Лобынцевском сельском поселении продолжается 
строительство газовой котельной для Сковородовского 
СДК.

В населенных пунктах Прилепы и Должонки есть пробле-
мы с обеспечением населения водой. Главы сельских посе-
лений высказали пожелание проработать вопрос с приобре-
тением спецтехники. 

Соб. инф.

Высокий урожай 
фермерских хозяйств
В этом году в районе выра щен небывалый урожай 
хлебов. В среднем с каждого гектара собирали по 
43, а в передовых хозяйствах — еще больше: ООО 
«Дубовицкое» — 54,4, СПК имени Кирова — 52, 
филиал №7 «Малоархангельский» — 47 ц/га.
Хороший выращен урожай и в фер мерских хозяйствах. 

На первом месте, как и в прошлые годы, КФХ «Родник», ру-
ководителем которого является А.В. Колыхалкин, где ози-
мая пшеница дала на круг 42, а ячмень — 50 центнеров зер-
на с гектара.

Неплохие показатели и у ферме ров А.Н. Грибчатова,                     
М.Е. Малахова и Ю.И. Малахова — 40 ц/га, С.В. Ильина — 
35 ц/га и других.

В этом году фермерскими хозяйства ми района намоло-
чено более 5 ты сяч тонн зерна. 

Хорошо работают с землей владель цы личных подсоб-
ных хозяйств В.А. Саунин, В.Д. Русанов, И.А. Легостаев, 
Е.С. Емелин и другие. Они также стараются соблюдать аг-
ротехнику, вносят удобрения, ведут борьбу с сорной расти-
тельностью, вредителями и болезнями.

Сейчас сельхозпроизводителей вол нует цена на зерно 
нового урожая: ведь от того, какой она будет, многое зави-
сит.

Забота земледельцев не только пол ностью убрать выра-
щенное, но и зало жить основу нового урожая 2009 года. 
Нужно полностью подготовить почву и в срок уложить в зем-
лю семена. Хорошие, рачительные хозяева земли с этой за-
дачей справятся.

Соб. инф.

«Подари 
библиотеке 
книгу»
Для удовлетворения 

читательского спроса в 

настоящее время проводится 

акция «Подари библиотеке 

книгу». Вышнетуровецкая 

библиотека организует такую 

акцию уже не первый год. 

В акции приняли участие учителя 

Трудкинской школы, работники сель-

ской администрации, магазина, меди-

цинского пункта, узла связи. Пополне-

ние фонда осуществляется и за счет 

платных услуг. Таким образом приобре-

тено несколько сотен книг. Недавно пи-

сательница Л.Я. Селютина прислала в 

подарок библиотеке свои книги и не-

сколько книг своего мужа писателя 

Ю. Трусова.

КФХ Заря» выделило на приобрете-

ниe книг 4 тыс. руб.

Совет да любовь
Демографическая ситуация в 

районе стабилизируется. 

За семь месяцев этого года роди-
лось более ста детей, заметно увеличи-
лось количество вторых (40) и третьих 
(18) детей в семье. Мальчиков роди-
лось 49, девочек — 56. К сожалению, 
пока велико число детей, родившихся у 
матерей-одиночек (14), хотя большин-
ство отцов в отношении своих малюток 
установили отцовство. 

Соб. инф.

По предложению  городской адми-
нистрации и с учетом рекомендации гу-
бернатора Орловской области 
Е.С. Строева принято решение об уве-
личении с 1 сентября 2008 г. размера 
финансовой помощи до 4 тыс. рублей 
горрайсовету ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранитель-
ных органов.

Согласно принятой на заседании це-
левой  программе «Первоочередные 

мероприятия по профилактике, диа-
гностике и лечению сердечно-сосудис-
тых заболеваний в г. Мценске на 2008—
2010 годы» на базе МУЗ «Мценская 
ЦРБ» будет открыто и оснащено обору-
дованием отделение для лечения ост-
рых нарушений мозгового кровообра-
щения и внедрения новых эффектив-
ных технологий диагностики, лечения и 
профилактики инсульта. Из бюджета 
города на реализацию данной про-

граммы должно быть направлено в 
2009 г. 3415,4 тыс. руб., в 2010 г. — 
3327,5 тыс. руб. В текущем году значи-
тельная сумма выделяется на обучение 
медицинских кадров.

Депутаты городского Совета внесли 
изменения и дополнения в муници-
пальные программы «Переселение 
граждан г. Мценска из аварийного жи-
лищного фонда на 2008—2011 годы» и 
«Капитальный ремонт общего имуще-
ства многоквартирных домов г. Мцен-
ска на 2008—2011 годы».

 И. ВЛАДИМИРОВА.

 Лидером по производственным по-
казателям является ГНУ «Шатиловская 
СХОС». Здесь первыми начали и пер-
выми закончили уборку. С каждого гек-
тара зерновых получено по 44 центне-
ра. В отрасли животноводства также 
наметились позитивные сдвиги. По 
итогам 7 месяцев текущего года чис-

ленность КРС составила 4404 голов. 
Это 106% к уровню прошлого года. На-
ибольший вклад в развитие отрасли 
внесли OOO«Cypы» (B.A. Колобов), 
ОАО «Судбищенское» (М.В. Болтуш-
кин), ООО «Паньково» (А.В. Отрощен-
ко), ООО «Благодать» (Н. А. Кочеян). 

За успешное проведение цикла ве-

сенних  и уборочных работ и достиже-
ние наивысших результатов в произ-
водстве почетными грамотами адми-
нистрации района были награждены 
А.А. Боровлев — директор ГНУ «Шати-
ловская СХОС», А.М. Рудаков — руко-
водитель ОАО «Новодеревеньковская 
сельхозтехника», В.В. Зайцев — ООО 
«Хомутово — Свекла».

Семинар-совещание продолжился 
на полях ЗАО «Агроюг-Орел». Участни-
ки семинара увидели, как ведутся под-
готовка почвы и сев озимых культур.

И. ВЛАДИМИРОВА.

Заседание горсовета
В конце августа  состоялось очередное заседание Мценского 

городского Совета народных депутатов.

Уборка успешно завершена
В Хомутово прошел районный семинар, посвященный завершению 

уборочных работ. Глава администрации района С.Н. Медведев 

поздравил присутствующих с трудовой победой. Отмечалось, что 

труженики села получили в этом году около 90 тыс. тонн зерна.

Нашей стране нужны дети
«Здравствуй, школа!» — под таким названием в 
минувшие выходные прошел  праздник для детей 
из многодетных семей, живущих в д. Жилино. В 
этом году в первый класс пошли  пятьдесят 
ребятишек, воспитывающихся в многодетных 
семьях района.  
Организаторы праздника постарались на славу. На имп-

ровизированной сцене перед Домом культуры состоялся 
концерт, в котором приняли участие лучшие творческие кол-
лективы района. Юные артисты из коллективов «Ритмы дет-
ства» и «Вдохновение» показали класс в танцах и песнях. 
Перед ребятами, их папами и мамами выступил юный певец 
Алексей Мамаев. За уникальный голос жители Орловского 
района называют его «наш Робертино Лоретти». Песни и 
стихи Алеша пишет сам. Его талант высоко ценят любители 
вокального творчества. В прошлом году  Алексей Мамаев 

принимал участие в благотворительном концерте в Лондо-
не. 

На празднике, посвященном первоклассникам, присут-
ствовали представители районной администрации, управ-
ления социальной защиты, работники культуры. Все они 
пришли к первоклашкам не с пустыми руками. Работники 
культуры приготовили для ребят увлекательные конкурсы и 
эстафеты, и их участники получили замечательные призы. А 
сотрудники управления социальной защиты населения по-
дарили детям школьные рюкзаки. 

Родители малышей выступили с ответным словом в ад-
рес организаторов яркого праздника. Молодые родители 
Жильцовы воспитывают троих детей. 1 сентября их старшая 
дочь Катя пошла в школу. Мама Кати сердечно поблагода-
рила за заботу представителей власти: «Для нас очень важ-
но чувствовать, что наши дети нужны не только нам, но и 
всей нашей стране». 

Соб. инф. 

Голубое топливо 
в Королёвке
В д. Королевке Черемошенского сельского 

поселения состоялась торжественная церемония 

зажжения газового факела. 

Работы по прокладке и вводу в эксплуатацию подземного 
газопровода протяженностью 3,11 км велись согласно об-
ластной программе капитального строительства газовых се-
тей с долевым участием населения. Общая труба обошлась 
местным жителям почти в 400 тыс. руб., примерно столько 
же добавили федеральный и областной бюджеты. Чтобы 
компенсировать часть затрат, понесенных селянами в ходе 

реализации проекта, администрация района разработала 
положение об оказании адресной  социальной помощи 
гражданам — участникам долевого строительства. На эти 
цели из районной казны предполагается выделить свыше 60 
тыс. руб.

...На импровизированный митинг по случаю пуска газа 
жители Королевки собрались у одного из домовладений, 
полностью готового к подключению газовой сети.

— Наша деревня всегда была самой красивой по трассе 
Мценск — Новосиль, — говорили они.— А теперь у нас есть 
газ, и это главное! Конечно, нелегко далось нам голубое топ-
ливо, но мы благодарны администрации района за поддержку 
и стремление хоть как-то снизить бремя наших расходов. 

Е. ЛЕВИНА. 


